

Ketidakmampuan istri berhubungan intim dengan suaminya mungkin disebabkan oleh alasan yang dibenarkan oleh syari'at seperti menstruasi, dalam keadaan ihram (haji atau umrah), atau nifas (baru saja melahirkan dan masih mengeluarkan darah), atau karena alasan fisik, seperti adanya cacat pada kemaluannya yang menghalangi penetrasi penis ke dalamnya.

Adakalanya seorang istri mandul atau menderita penyakit yang berbahaya dan kemungkinan kecil dapat disembuhkan, sedangkan suami berkeinginan memiliki anak dan tetap bisa menyalurkan kebutuhan biologisnya sebagaimana mestinya.

Karena itu dalam kondisi istri yang seperti ini, apakah dipandang baik suami dibiarkan menderita karena kemadulan istrinya dan penyakitnya yang tidak dapat lagi mengurus dirinya dan kepentingan rumah tangganya lalu ditimpakan seluruh penderitaan tadi kepada suaminya seorang atau dipandang lebih baik istrinya diceraikan saja, padahal ia masih menginginkan hidup berdampingan sebagai suami istri. Ataukah dengan persetujuan keduanya sehingga suaminya boleh menikah lagi dan istrinya tetap berada di sampingnya sehingga kepentingan kedua belah pihak dapat dijamin dengan baik.

Menurut penulis, dalam hal ini poligami adalah suatu cara yang dapat dilakukan daripada sebuah perceraian jika dalam suatu perkawinan terdapat problematika seperti di atas, mengingat tujuan dalam perkawinan tersebut.

Dalam KHI pasal 57 ayat 2 menyebutkan bahwa ketentuan atau alasan bagi seorang suami yang akan melakukan poligami ialah “Isteri mendapat cacat badan atau penyakit yang tidak dapat disembuhkan”. Dalam hal ini pengertian cacat badan yaitu suatu penyakit yang diderita oleh seorang istri yang tidak memungkinkan untuk dapat disembuhkan, sehingga dalam pelaksanaan kewajiban-kewajiban istri terhadap hak-hak suami tidak terlaksana dengan maksimal.

Dengan demikian alasan-alasan dan syarat-syarat yang harus dipenuhi agar supaya permohonan ijin poligaminya dapat diterima dan dikabulkan oleh Pengadilan Agama. Sedangkan dalam prakteknya di Pengadilan Agama Sidoarjo tentang permohonan poligami terdapat kasus yang mengabulkan permohonan ijin poligaminya dengan alasan si istri menderita gejala kanker kandungan (*Uterine Cancer*). Sedangkan hal ihwal tentang alasan tersebut tidak ada dalam ketentuan-ketentuan Pasal 4 ayat 2 Undang-undang No. 1974 Tentang Perkawinan. Akan tetapi Pengadilan Agama Sidoarjo memutuskan untuk mengabulkan permohonan ijin poligami tersebut.

Slamet, 42 tahun, seorang karyawan, mengajukan permohonan poligami tanggal 19 Februari 2009 kepada Pengadilan Agama Sidoarjo atas istrinya Nur Zulaikha, 37 tahun, penjual bunga. Mereka tinggal di Desa Jerukgamping, Kecamatan Krian, Kabupaten Sidoarjo. Mereka menikah pada tanggal 14 Nopember 1992 telah hidup bersama sebagaimana layaknya suami istri dan

H. Metode Penelitian

Metode yang diperlukan dengan suatu cara yang sistematis dan diperlukan untuk menjalankan keberhasilan serta diharapkan dapat mendukung keberhasilan penelitian ini.

1. Data Yang Dikumpulkan

Adapun data yang akan dikumpulkan dalam penelitian ini adalah:

- a. Putusan hakim tentang ijin poligami dengan alasan gejala kanker kandungan di Pengadilan Agama Sidoarjo.
- b. Dasar pertimbangan hakim tentang ijin poligami dengan alasan gejala kanker kandungan.

2. Sumber Data

Yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah:

a. Sumber Data Primer

- 1) Salinan Putusan Pengadilan Agama Sidoarjo Nomor 392/Pdt.G/2009/PA.Sda tentang ijin poligami karena gejala kanker kandungan.
- 2) Majelis hakim Pengadilan Agama Sidoarjo yang mengadili perkara permohonan ijin poligami karena gejala kanker kandungan.

b. Sumber Data Sekunder

Bab II yaitu berupa landasan teori yang merupakan tinjauan umum tentang poligami dalam hukum Islam dan Undang-undang Nomor 1 Tahun 1974 yang memuat tentang pengertian poligami, dasar hukum poligami, alasan-alasan poligami, syarat-syarat poligami, prosedur poligami, pandangan ulama tentang poligami, hikmah poligami, pengertian kanker kandung, penyebab kanker kandung, gejala-gejala kanker kandung, cara penyembuhan.

Bab III yaitu menjelaskan hasil penelitian tentang penyelesaian perkara izin poligami karena gejala kanker kandung di Pengadilan Agama Sidoarjo meliputi: gambaran umum Pengadilan Agama Sidoarjo, struktur organisasi Pengadilan Agama Sidoarjo, Wewenang Pengadilan Agama Sidoarjo. Kemudian dilanjutkan dengan deskripsi pemberian izin poligami yang meliputi pertimbangan hukum hakim, serta proses penetapan putusan oleh hakim dalam mengabulkan izin poligami karena gejala kanker kandung.

Bab IV ialah memuat isi pokok dari permasalahan skripsi yaitu: analisis terhadap dasar pertimbangan hukum hakim dalam memutus dan mengabulkan permohonan izin poligami karena gejala kanker kandung dan menjelaskan analisis hukum Islam terhadap putusan hakim dalam putusan perkara izin poligami karena gejala kanker kandung.

Bab V merupakan bab penutup dalam penelitian ini yang meliputi kesimpulan dan saran.